Protokoll der Jahreshauptversammlung des Radsportbezirk Nassau am 04.02.2017 im Vereinshaus in Wiesbaden-Breckenheim

1. Eröffnung der Jahreshauptversammlung, Begrüßung und Gedenken der Verstorbenen

Um 15.15 Uhr begrüßt Jürgen Gräber die anwesenden Vereinsvertreter und eröffnet die Jahreshauptversammlung des Radsportbezirk Nassau. Besonders begrüßt er den Präsidenten des HRV Georg Bernius. Es folgt das Grußwort von Georg Bernius, der sich für das Jahr 2017 vorgenommen hat, sich dem Radpolo zu widmen. Dafür hat der HRV eine FSJ-lerin eingestellt, die ein Jahr lang an fünf Tagen der Woche zwei Vereine pro Tag aufsucht und das Training zusammen mit einer HeimtrainerIn organisiert. Sie kümmert sich auch um die vorherige Werbung. Sollte das mit dem Polo gut klappen, wird sich der Verband im Jahr darauf dem Einrad zuwenden.

2. Feststellung der anwesenden Vereine und der Stimmberechtigenden

Von 30 Vereinen des Radsportbezirks sind 13 anwesend. Somit ergibt sich eine Stimmenverteilung von 50 von 95 möglichen Stimmen

3. Genehmigung des Protokolls der JHV 2016

Das Protokoll wird einstimmig mit 50 Stimmen genehmigt.

Es wird in einer Schweigeminute an die im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder gedacht.

4. Bericht des 1. Vorsitzenden

Jürgen Gräber sieht auch die rückgängigen Mitgliederzahlen und er dankt den ehrenamtlichen Helfern im Verein. Er hilft den Vereinen gerne wo Hilfe benötigt werden. Insbesondere weist er auf das Landesprogramm (LSB/H und Kultusministerium) "Zur Förderung der Zusammenarbeit von Schulen und Sportvereinen". Dazu müssen sich die Vereine nur an ihn wenden. Die MTB-Strecke auf dem Schläferskopf, welche im letzten Jahr eingeweiht wurde, ist zwischenzeitlich gut angenommen worden. Die Schülerstadtmeisterschaft "Schüler aufs Bike" findet auch in 2017 in modifizierter Form statt. Ebenfalls veranstaltet der RSC Wiesbaden wieder den Marathon auf der Platte. Die Homepage des Bezirks wurde mit Timo Engels von der TSG Sonnenberg erneuert. Im Jahr 2017 erhält der Radsportbezirk aller Voraussicht nach den gleichen Zuschuss wie im Vorjahr von der Stadt Wiesbaden, wobei die abschließende Entscheidung der Stadt darüber noch aussteht.

Weiterhin steht er noch in Verhandlungen mit der Stadt Wiesbaden bezüglich einer Pump Track Strecke (ähnlich einer BMX-Strecke, eine Trainingsübungsstrecke) für Wiesbadener Kinder und Jugendliche und Vereine, wo technische Fertigkeiten erlernt werden können. Georg Bernius weist diesbezüglich auf die Infos von Carsten Rövenstrunk, welche demnächst auf der Internetseite des HRV zu finden sind.

Ergänzend zu dem Bericht des 1. Vorsitzenden bedankt sich Johann Ratay bei allen, die ihn in seiner Arbeit als 1. Vorsitzender unterstützt haben und die dazu beigetragen haben, dass er die Sportmedaille in Gold sowie die Bürgermedaille in Gold erhalten hat. Weiterhin weist er auf die 1. Hallenradsport-Europameisterschaft bis U 23 im Radball und Kunstradfahren hin, die am 01. und 02.06.2018 in Wiesbaden geplant ist. Als Austragungsort ist die Halle am Platz der Deutschen Einheit geplant.

Jürgen Gräber gibt diesbezüglich für den Rennsport auch einen Ausblick für das Jahr 2018. Der BDR plant für das nächste Jahr wieder eine Deutschlandtour. Dafür können sich beide Seiten einen Start und/oder Ziel in Wiesbaden vorstellen. Die Planungen diesbezüglich sind am Laufen.

<u>5. Berichte der Fachwarte (sind der Internetseite zu entnehmen) und sind nach</u> Anfragen zu besprechen

Der Bericht MTB fehlt gänzlich. (Der Fachwart Sebastian Kämmerer ist inzwischen zurückgetreten!). In Wiesbaden und im RTK werden zur Nachwuchsgewinnung an mehreren Schulen (z.B. Gymnasien: Gutenbergschule, Leibnizschule, Elly- Heuss-Schule. IGS Helene- Lange- Schule, Pestalozzischule Idstein) von Vereinen des Bezirks, MTB- Kurse angeboten.

Der Bericht des Fachwarts RTF wird verlesen.

Es kommt zu einer Aussprache bezüglich der Berichtes des Fachwart Straße. Johann Ratay fragt nach den Aktivitäten des Fachwartes im letzten Jahr. Detlef Hirsch teilt daraufhin mit, dass derzeit kaum Nachwuchs in den Vereinen ist. Von derzeit fünf Rennsporttreibenden Vereinen sind nur zwei Sportler, die sich hervortun und im Bezirkskader stehen. Der RSC Wiesbaden veranstaltet mittlerweile mit der Equipe Wiesbaden ein gemeinsames Training. Häufig finden sich aber keine Eltern, die Ihren Kindern Rennräder anschaffen. Die Hoffnung besteht noch, dass sie über den MTB Kinder zum Rennsport gewinnen können. Die Problematik wird im kleinen Kreis mit Jürgen Gräber, Johann Ratay, Detlef Hirsch, Wolfgang Hauck und Sylvain Arena besprochen und nach Lösungen gesucht.

6. Bericht des Geschäftsführers

Rainer Jekel gibt eine Übersicht über die Vermögensaufstellung des Radsportbezirkes. Hierzu verteilt er eine Tischvorlage. Anbei der Auszug:

 Bestand zum 01.01.2016
 23.115,33 EUR

 Bestand zum 31.12.2016
 17.452,97 EUR

 Veränderung
 - 5.662,36 EUR

Weiterhin berichtet Rainer Jekel, dass der Bezirk aktuell einen Zuschuss von 500,- EUR für die MTB-Strecke vom Ortsbeirat Dotzheim erhalten hat.

Weitere Erläuterungen zu den einzelnen Ausgaben sowie Einnahmen gibt Rainer Jekel der Versammlung bekannt.

7. Bericht der Kassenprüfer

Heiko Müller berichtet, dass er gemeinsam mit Holger Schlick die Kasse geprüft hat. Die Kasse befindet sich in bester Ordnung. Aus diesem Grund stellt er den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.

8. Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand wurde einstimmig mit 50 Stimmen entlastet.

9. Bericht der Bezirksjugend

Jürgen Gräber berichtet von der vor der JHV stattgefundenen Sitzung der Bezirksjugend. Der Jugendwart ist aus persönlichen Gründen nicht mehr angetreten. Ein Nachfolger konnte nicht mehr gefunden werden. Jürgen Gräber will mithelfen einen Nachfolger im Jahr 2017 zu finden. Vereine mit vielen jugendlichen Mitgliedern sollten diese Lücke schließen.

In diesem Zusammenhang weist Georg Bernius auf die Jugend-JHV des HRV am 17.02.2017 um 19 Uhr in Fernwald hin. Er würde es begrüßen wenn auch ein Vertreter des Bezirks daran teilnehmen würde.

10. Wahl der Kassenprüfer

Heiko Müller scheidet aus. Holger Schlick ist noch für ein weiteres Jahr gewählt. Als Ersatzkassenprüfer wurde im letzten Jahr Gerhard Seib gewählt, der jetzt aufrückt. Sylvain Arena schlägt sich selbst als Ersatzkassenprüfer vor und wird einstimmig mit 50 Stimmen zum Ersatzkassenprüfer gewählt.

11. Wahl der Delegierten zur JHV des HRV 2017

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des HRV findet am Sa, 19.03.2017 in Klein-Linden (Gießen) statt. Zusätzlich zu dem Vorsitzenden des Bezirks haben sich folgende Personen gemeldet:

Sylvain Arena, Wolfgang Hauck, Detlef Hirsch, Armin Geißler und Wolfgang Rapsch.

12. Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

13. Verschiedenes

Es sind wieder Bezirksmeisterschaften im Rennsport geplant. (Berg, Kriterium, MTB) Das Bergzeitfahren wird vom RSC Wiesbaden nach Prüfung des Vorstands nicht ausgerichtet.

Die MTB-Bezirksmeisterschaft wird durch den RC Bierstadt im Rahmen des MTB-Rennen in Auringen stattfinden.

Für die Straße ist mal der Rundkurs in Hessloch und Auringen ins Auge gefasst worden. Hierfür wird sich Jürgen Gräber mit dem RSC Wiesbaden, dem RV Hochheim und dem RSV Nassovia Limburg in Verbindung setzen. Das Projekt ist für 2018 geplant.

Wolfgang Hauck teilt mit, dass Björn Träckner und Jan Schmöllers heute Abend eine Einlage beim Ball des Sports absolvieren.

Jürgen Gräber beendet um 17.10 Uhr die Versammlung.

Protokoll: Mareen Feulner Jürgen Gräber
1. Vorsitzender